

Damals, als die Remilitarisierung Westdeutschlands noch nicht begonnen hatte, ließen sich unsere Partei und die Regierung der Deutschen Demokratischen Republik von der Erkenntnis leiten, daß die Wiedervereinigung Deutschlands zu einem einheitlichen, friedliebenden, demokratischen Staat die *vordringlichste Aufgabe* zur Sicherung des Friedens in Europa ist und daß alle Anstrengungen unternommen werden mußten, um die beiden Teile Deutschlands einander näherzubringen. Auf Initiative unserer Partei schlug die Regierung der Deutschen Demokratischen Republik der Bonner Regierung Vereinbarungen über die Stärke, die Standorte und die Bewaffnung aller Arten von Polizeikräften und die Teilnahme beider deutschen Staaten an einem System der kollektiven Sicherheit Europas vor. Weiter wurde Westdeutschland eine enge Zusammenarbeit auf den Gebieten der Wirtschaft, des innerdeutschen Handels und Außenhandels und der Kultur sowie gemeinsame Beratungen über die Vorbereitung gesamtdeutscher, freier demokratischer Wahlen vorgeschlagen.

Das Zentralkomitee betonte auch in dieser Situation besonders die Notwendigkeit der Aktionseinheit der deutschen Arbeiterklasse. Nachdem die herrschenden Kreise der deutschen Bourgeoisie die nationalen Interessen preisgegeben hatten, wurde es immer dringlicher, daß jetzt die Arbeiterklasse als die konsequenteste Kraft im nationalen Kampf die Initiative in ihre Hände nahm. Unsere Partei ging davon aus, daß, je aktiver und einheitlicher die Arbeiterklasse auftritt, um so breitere Kreise der Bauern, des Mittelstandes und anderer patriotischer Kräfte sich in der Volksbewegung gegen die Pariser Verträge und für ein friedliebendes und demokratisches Deutschland zusammenschließen werden. Das Zentralkomitee trat für Besprechungen zwischen den Arbeiterorganisationen aus beiden Teilen Deutschlands ein, um einen Arbeiterblock gegen den Block der Militaristen zu bilden.

Die Partei rief die Arbeiterklasse Westdeutschlands auf, die Pläne der Militaristen zunichte zu machen und das Wort Bebels zu beherzigen: Diesem System keinen Mann und keinen Groschen.

Noch war durch das Nichtbestehen von Militärpakten der Graben zwischen beiden Teilen Deutschlands nicht vertieft, noch war der Damm der NATO-Kriegsverträge zwischen beiden Teilen Deutschlands nicht errichtet. In dieser Periode galt die Losung „Deutsche an